

Audience avec l'empereur

Le jour même de leur arrivée à Tokyo, M. et M^{me} Diefenbaker ont été reçus par l'empereur et l'impératrice, et ont déjeuné au Palais, à titre d'invités d'honneur. Dans le courant de la journée, M. Diefenbaker s'est rendu au Parlement nippon où l'ont accueilli les membres de la Chambre des représentants, qui tenaient séance. Ayant assisté à une réception à l'ambassade du Canada où ils ont rencontré la colonie canadienne, le premier ministre et M^{me} Diefenbaker se sont rendus à un dîner d'État, offert en leur honneur par le premier ministre du Japon et M^{me} Ikeda.

M. Diefenbaker a profité de son séjour au Japon pour visiter la région de Kansai, centre industriel important, et noyau de l'histoire et de la culture nipponnes. A Osaka, M. et M^{me} Diefenbaker ont été reçus en grande pompe à un dîner offert par le gouverneur, le maire et le président de la Chambre de commerce et d'industrie d'Osaka. Ils ont visité une usine moderne d'appareils de télévision et une usine de textiles, témoins concrets de l'immense potentiel industriel du Japon.

Cérémonies religieuses

Le dimanche matin, le premier ministre du Canada et son épouse ont assisté à un service religieux dans la chapelle protestante interconfessionnelle de l'Université Kwansai Gakuin, près d'Osaka; dans cette institution s'exerce depuis longtemps une influence canadienne. Deux missionnaires de notre pays, les révérends Francis H. Muir et Ian MacLeod officiaient, et c'est M. Diefenbaker qui a donné lecture de la Leçon. Il a offert, après le service, la série complète de l'*Encyclopedia Canadiana* à la bibliothèque de l'Université. Le même jour, M. et M^{me} Diefenbaker ont visité plusieurs temples et mausolées historiques, ainsi que les palais et les jardins de Nara et de Kyoto.

De retour à Tokyo, le 30 octobre, le premier ministre du Canada s'est rendu au superbe cimetière du Commonwealth, dans la banlieue de Yokohama, pour y honorer la mémoire des militaires canadiens morts au Japon pendant la seconde guerre mondiale, ou tombés au champ d'honneur en Corée. Il a assisté ensuite à un service spécial à l'église baptiste de Tokyo, en compagnie d'un groupe de baptistes du Canada, du Japon et de divers autres pays.

Dans la soirée du 30 octobre, M. et M^{me} Diefenbaker ont reçu à un dîner d'État, dans les locaux de l'ambassade du Canada, en l'honneur du premier ministre du Japon et de M^{me} Ikeda. Parmi les invités, on comptait des membres du Cabinet japonais, les anciens premiers ministres MM. Kishi et Yoshida, le président de la Chambre des représentants et le juge en chef de la Cour suprême. On remarquait également dans l'assistance les ambassadeurs au Japon des pays du Commonwealth.

Le jour de son départ M. Diefenbaker s'est vu conférer le titre de citoyen d'honneur de Tokyo et a reçu la clef de la ville. Il a rencontré un groupe d'écoliers, réunis par les soins de la Canadian-Nisei Association, dont les membres sont des Canadiens d'origine nipponne habitant au Japon. Les enfants ont donné un